

**para el mundo - pour le monde - for the World - para o mundo - per il mondo**

La Provincia Nuestra Señora de Loreto comprende las comunidades de Francia, Italia y México. A pesar de la avanzada edad de los Hermanos se mantiene una buena vitalidad en la realización de la misión, en misión común con los laicos de la Familia Sa-Fa. Los campos concretos de la misión han ido ampliándose y variando a lo largo de los años. En varias comunidades no hay una única misión. Los Hermanos en esos casos pueden tener diversos compromisos y servicios, más vinculados al Hermano concreto que a toda la Comunidad.



## Provincia Ntra. Sra. de Loreto



Se trata, en esos casos, de pequeñas comunidades en las que los Hermanos están insertos en labores parroquiales y/o sociales: catequesis, atención a inmigrantes, acompañamiento en las cárceles... En estas actividades también están implicados Hermanos de una avanzada edad, lo que indica su fuerte compromiso con la misión.

La Provincia tiene también algunos Hermanos que por su formación catequética prestan un servicio de formación o acompañamiento catequético a nivel parroquial, diocesano e incluso nacional o internacional. Varios de ellos han hecho publicaciones muy valoradas sobre la catequesis, tanto en Italia como en México.

Otro campo de misión es la educación. La provincia tiene 4 centros educativos (2 en Francia, 1 en Italia y otro en México). En ellos se ofrece una educación de calidad conforme a las orientaciones del Proyecto Educativo Sa-Fa.

### HISTORIA DE LA PROVINCIA

- 1903:** Llegan a Italia los Hermanos procedentes de Francia. Se instala la Administración General en Villa Brea.  
**1923:** Se constituye la Provincia de Europa. **1947:** Provincia Francia-Italia.  
**1959:** Vice-Provincia "Madonna di Loreto". **1963:** Adquiere el estatuto de Provincia.  
**1987:** Fundación en México. **2010:** Francia, Italia y México constituyen la Provincia "Nostra Signora di Loreto".

### HERMANOS

Hermanos	39
Comunidades	9
HH. fuera de Italia	6
Fraternidades Nazarenas	3

### MISIÓN

Educación Infantil	4	Educación Primaria	4
Educación Secundaria	4	Bachillerato	4
Post-Bachillerato	1	Total alumnos	5.34 7
Pastoral parroquial y social	3	Formación catequética	1
Equipos de Pastoral	4	Asistencia Convento	1



<http://www.ecole-foucauld.fr/>

## Charles-de-Foucauld. Lyon

El origen del Colegio Charles-de-Foucauld se debe a la iniciativa del Padre Gilberto Garnier, párroco de Santa Juana de Arco en el barrio de Monchat (Este de Lyon), quien en 1954 quiso dotar a su parroquia, donde ya funcionaba una escuela de niñas dirigida por religiosas, también de una escuela de niños. El proyecto pareció interesante a nuestra Congregación y fundó allí una comunidad. El Hermano Marcos Arnaud-Goded fue director del Colegio hasta 1983 e imprimió a la comunidad educativa un gran dinamismo de crecimiento teniendo siempre como lema: "Hacer frente" ("faire face") a todo tipo de situaciones. Los alumnos de la Escuela fueron en aumento, de manera que en 1956 se abrió el Colegio, y en 1961 el Liceo, completando así los tres ciclos de enseñanza primaria y secundaria. En 1960 el Hno. Marcos y el Sr. Poncet, presidente de la AEP (Asociación de Educación Popular) firmaron el contrato de asociación con el Estado. La AEP estaba formada por todas las familias con alumnos en el Colegio y era la propietaria de los inmuebles.

En la actualidad Charles-de-Foucauld supera los 2600 alumnos (uno de los más grandes de Lyon) y desde hace cinco años funciona en él una sección de post-bachillerato que ofrece cuatro especializaciones. Además de la actividad docente, certificada por óptimos resultados, la comunidad educativa se ha dotado de un Proyecto educativo y pedagógico inspirado en el del Instituto de los HSF (2011) que lleva consigo numerosas actividades pastorales, de solidaridad, de intercambio internacional, etc. La Asociación de Padres es muy activa y existe también una Fraternidad Nazarena. Un "organismo de gestión", de cuyo consejo forma parte un Hermano, dirige los aspectos económicos del establecimiento.



## Saint-Luis. Dagneux

El Colegio de Dagneux está llegando a los mil alumnos. Tiene los niveles de escuela materna, educación primaria y secundaria. Están proyectando construir un edificio destinado a liceo. Desde 1999 cuenta con el "Espace Gabriel Taborin" para actividades deportivas y con amplios patios. Los inmuebles son propiedad de la Congregación y dos Hermanos son miembros del "organismo de gestión", en representación de la titularidad (Tutelle). Dagneux cuenta actualmente cerca de 5.000 habitantes y al Colegio, que lleva el nombre de Institución San Luis, llegan alumnos de tres departamentos (provincias): Ain, Isère y Rhône (Lyon).

El Colegio está, pues, bien implantado en la región y goza de buena reputación gracias a su larga historia, a sus buenos resultados académicos y al dinamismo de sus actividades en pastoral y catequesis, siempre en unión con la parroquia de Dagneux-Monluel, en los deportes y en las iniciativas pedagógicas y culturales. La Asociación de Padres asegura el vínculo entre las familias y el Colegio participando en varias actividades de solidaridad y otras.

El origen de este colegio se sitúa en 1899 cuando el P. Sevin de Belley, luego arzobispo de Lyon, propuso a los Hermanos hacerse cargo de un internado dirigido por la familia Braquy, comprando el inmueble a su propio nombre. Esto permitió a los Hermanos continuar al frente de la institución sin tener que exiliarse en 1903. El edificio y los solares circunstantes pasaron a ser de la Congregación en 1913. Los Hermanos instalaron también una casa de formación en el edificio que luego sería la casa de la comunidad hasta hoy. El número de los internos fue creciendo hasta llegar en los años 1960 a más de 270, unos 120 eran los mediopensionistas y más de 50 externos. Hoy los alumnos son todos externos y el Colegio es mixto. Desde 1994 la dirección del Colegio es llevada por Laicos.



<http://saintlouisdagneux.fr/>



## Sacra Famiglia. Torino

El Colegio abre sus puertas en 1946 en la calle Duque de Aosta. En 1956 el edificio se queda pequeño y cambia a la sede actual en la calle Rosolino Pilo. De carácter privado, el Colegio ha sido siempre en su historia una oferta de calidad para la sociedad de Turín. En la actualidad 65 profesores atienden a cerca de 600 alumnos.

Una característica importante es el haber sabido adaptarse a las necesidades y demanda de las familias. Los niveles de Primaria y secundaria se completan en 1967 con el Bachillerato Clásico. En 1972 se inaugura un Pabellón deportivo, con piscina. En 2002 el Bachillerato Científico. En 2005 se abre la "Escuela de la Infancia (3 a 6 años) y mirando al futuro en 2017 el Bachillerato económico social para la Empresa. Este nace de la necesidad de preparar para adquirir una profesionalidad específica en el mundo de los negocios,



<https://www.collegiosacrafamiglia.it>



sin renunciar a una adecuada formación lingüística y cultural. La educación, con base en el Proyecto educativo de la Familia Sa-Fa, se complementa con el Equipo "Anima Sa-Fa", que asegura con el resto de profesores una oferta pastoral, con actividades de formación y celebración de la fe para las diversas etapas educativas.

Hoy Hermanos y profesores laicos, fieles al valor y al carisma del Fundador, promueven un diálogo acogedor y formativo, garantizando un ambiente familiar, sereno y estimulante, junto con un clima de participación y colaboración entre la escuela y la familia.

## Colegio Familia. México

En 1989 dos Hermanos de Italia abren la primera escuela de la Familia Sa-Fa en México: es el Colegio Familia. Entonces no existía un concordato entre México y el Vaticano y no estaba permitido el uso de referencia religiosa en los nombres de escuelas, hospitales, asilos... Fue un inicio sencillo y modesto: 22 alumnos en primer año y 9 en segundo y la infraestructura sin acabar. Aumentan los alumnos y en el tercer año ya se necesitó añadir un nuevo piso. En 1992 agregamos un tercer nivel y un edificio adicional. En un área más espaciosa, con recursos de la Congregación, se realizó el plantel de Secundaria en 1996. En 2002 se terminó un nuevo edificio en el cual se instaló la Secundaria y los dos primeros grupos de Preparatoria; por mientras en el anterior edificio se abrieron 5 nuevos grupos de primaria. Asimismo, ayudados por la Asociación de Padres de Familia, pudimos cubrir las canchas.



<https://www.colegiofamilia.edu.mx/>

En 2006 fue preciso ofrecer espacios complementarios a la nueva primaria de Alta Brisa. En 2010 estrenamos la capilla, una cafetería, un salón multiuso y una cancha de futbol 7. En 2014 inauguramos un estacionamiento subterráneo (44 plazas para nuestro personal). Sobre él levantamos un techado para una cancha de básquet. Por fin en 2019 anexamos un cuarto nivel al edificio de primaria y en 2020 hicimos lo mismo con el edificio de preparatoria.



En varias ocasiones los alumnos han participado en actividades de la A.I.S.F.

El Colegio Familia, en la actualidad cuenta con unos 110 profesores y más de 1100 alumnos repartidos entre preescolar, primaria, secundaria y preparatoria.

Simultáneamente al crecimiento estructural, fuimos realizando una labor formativa que destacó el servicio de nuestra presencia apostólica. Con ello se ha dado al Centro una identidad cristiana conforme al carisma de la Familia Sa-Fa.

## Una misión abierta ...

Como se ha dicho en la presentación, la misión de la Provincia está marcada por dos características: la edad avanzada de los Hermanos y la variedad de servicios. Por eso las actividades de misión van adaptándose a la realidad concreta. Siempre en colaboración con los laicos y con actitud abierta...

... **Al cuidado de los Hermanos.** La edad avanzada de varios Hermanos exige que una primera misión sea cuidarlos en comunidades adecuadas para ello: es el caso de Belley y Villa Brea. Además de la ayuda técnica con personal contratado, algunos Hermanos atienden a los que ya necesitan ayuda. Aun así, algunos Hermanos de esas comunidades realizan variadas actividades de misión: acompañamiento a grupos cristianos, de solidaridad, de reflexión, etc. En la casa de Belley reside un grupo de minusválidos.



... **A la actividad misionera del Instituto.** La actitud "misionera" de la Provincia ha sido destacada desde su origen a principios del S.XX: presencia en los países del Río de la Plata, luego en Brasil. También en África, en Filipinas y en Timor Oriental el Hermano Luigi Ferrero, donde murió. Hoy aún 6 Hermanos de Italia realizan su misión en otros países (México, Francia y Ecuador). En muchas ocasiones (ahora también) algún Hermano de la Provincia ha prestado su servicio en la Casa General. Por último, varios Hermanos de la Comunidad de Belley realizan importantes labores en la Casa Gabriel Taborin, en trabajos del Centro de Espiritualidad.

... **A la presencia en Iglesia local.** El primer "envío" a la misión que realizó el H. Gabriel fue al servicio de la Catedral de Belley. Desde entonces hasta nuestros días ha sido constante la presencia de algún Hermano. Así como también ha sido constante la presencia en Ars, hoy con Hermanos de la Provincia de Santa Ana. La inserción en la Iglesia local tiene un buen exponente en la actividad de comunidades como la de Marocchi que, además atiende la labor pastoral en Favari. Una presencia distinta en este ámbito es la misión de la Comunidad de Taggia en el Convento Santo Domingo; aunque también realiza actividades parroquiales y en el Consejo Pastoral de la Diócesis. Los Hermanos acogen a visitantes y peregrinos presentando y ofreciendo la cultura y la espiritualidad de este Convento.



... **A la solidaridad.** La Provincia está fuertemente implicada en la solidaridad y tiene una larga experiencia en este campo: muchos Hermanos han participado en algún Campo de trabajo en Burkina; varios durante muchos años. Destaca la presencia del H. Silvestre Pía, muerto el año 2003 en medio del reconocimiento por parte de toda la población por su entrega total. En la actualidad algunos Hermanos desarrollan actividades de compromiso con inmigrantes, visitas a los encarcelados, etc. La labor que realiza el Centro de Animación Misionera, CAM, es sin duda la manifestación más evidente. (Ver nº 2 de esta publicación).

**Y... a la catequesis.** La formación de los Hermanos, de manera particular en aspectos teológico-catequéticos, ha sido siempre una riqueza. Eso permite que varios Hermanos puedan realizar una destacada misión en el campo de catequesis. Esto se da a nivel local, diocesano e incluso nacional e internacional a través de varios Hermanos.